

上尾市立上平小学校



「神社の杜をみんなで清掃」

所 在：上尾市

構成員：765名

キウイフルーツなどの果樹園や畑が広がる自然豊かな地域にある本校には、校内に多くの花壇や池、 680m^2 ほどの学校ファーム、地域の方からお借りしている田んぼがあり、子ども達の自然体験や栽培活動等の学習の場となっています。また、全教育活動を通して環境教育を推進しており、分別回収をボランティア活動に生かす取組を継続しています。

いきいき わくわく 主体的に学び行動する環境教育の実践 ～PTA・おやじの会・地域の方々との連携による取組～



受賞の主な取組

- ・環境教育全体計画、年間指導計画に基づき年間を通して全学年、各教科で環境教育に取り組んでいます。
- ・グリーンカーテンによる夏の節電や保護者を交えた花壇の整備、季節ごとの植物や生き物を紹介する「上平小環境マップ」の作成、環境児童集会などを行っています。
- ・付近の神社の杜の清掃活動を行うほか、学校ファームでは地域の方々の協力を得て年間を通じて作物を栽培し、学校給食に活用しています。

取組をはじめたきっかけ

地球の温暖化をはじめ、様々な環境問題が深刻化する中、環境問題や環境保全に主体的にかかわることができる能力や態度を育成することは大切なことです。本校では、全教育活動を通して環境教育に取り組むことにより、自ら気づき、考え、主体的に行動する児童の育成をめざし、取組を継続してきました。

また、実践にあたっては学校や地域の身近な問題に目を向け、活動を広げることが大切と考え、家庭・地域との連携を図りながら活動を続けてきました。

これからの展望

これまでの取組により、子ども達は、様々な活動や体験を通して自然に親しみ、よりよい環境づくりに向けて、自分達ができることには進んでチャレンジしようとする気持ちが育ちつつあるようです。今後は、全教職員の共通理解のもと、環境教育の一層の充実を図るとともに、幼保小中・家庭・地域との連携を深めながら、PTA・おやじの会・地域の方々と一体となって、環境を一層整備し、子ども達の「生きる力」の育成につなげていきたいと考えています。



「地域の方の指導で稲作を実践」



「緑のカーテン・ゴーヤの収穫」

受賞して



このたびは、これまで継続してきた上平小学校の環境教育の実践を評価していただき、誠にありがとうございました。本校の環境教育に多大なご協力やご支援をいただいた皆様方には、心から感謝申し上げます。今後は、更に環境教育の充実を図り、上平地区の豊かな自然と環境を守るために、日々の生活の中で、自ら進んで実践・創造ができる児童の育成に努めてまいりたいと思います。